



**Dulce Mirely Torres Narvaez**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Los modelos médicos en México**

**Antropología médica II**

PASIÓN POR EDUCAR

**2°C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de marzo 2022.

# Los modelos médicos en México.

Modelos sociomédicos en salud pública:  
Coincidencias y desencuentros.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo.

Las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación política y la ideológica que privilegia lo individual y lo privado, subordina o rechaza lo colectivo y lo público, plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado.

El reconocimiento de la importancia de lo social es lo que se caracteriza a todos los modelos socioeconómico, sociomedicos, existen diferentes sustanciales por lo que se refiere a la forma como son interpretados los procesos sociales, el papel que se les asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud, el nivel de análisis que privilegian, la construcción de mediciones para abordar el plano empírico y la forma de proceder en la investigación concreta.

## La construcción de lo social

De manera general se puede identificar dos grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente: las teorías del consensus y las teorías del conflicto. La teoría del conflicto plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican los causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y distribución de la riqueza de una sociedad.

Desde la perspectiva de las teorías del conflicto, las causas de la desigualdad se ubican en la naturaleza de las formas de producción y su lógica distributiva. La desigualdad es producto de la contradicción histórica entre propiedad privada, producción colectiva y apropiación inequitativa de la riqueza, los grupos sociales no se definen como agrupaciones homogéneas de individuos respecto a uno o varios criterios de clasificación, si no por la forma como actúan unos en relación con otros en condiciones particulares.

Condiciones, necesidades y respuestas de salud. Las condiciones de salud.

Entre los puntos de encuentro los distintos

modelos sociomédicos se identifican, el reconocimiento del doble componente social-biológico que conforma las condiciones SE, el papel fundamental que los procesos sociales juegan en su determinación y la multicausalidad jerarquizada.

Conceptualiza la enfermedad como una falla en la capacidad de mantenerse bien y en la capacidad de mantenerse bien y en la capacidad para realizar tareas socialmente valiosas.

Los componentes sociales y biológicos tienen la misma importancia en la generación de la enfermedad y se proponen el estudio de la determinación a través de la identificación de factores causales naturales, ecológicos y sociales, así como las formas de estos factores que operan en los distintos niveles de producción de la enfermedad.

En esta concepción lo social y lo biológico no reconocen como instancias distintas con especificidad propia, si no como factores de riesgo o componentes causales que actúan en distintos niveles respectos al efecto, es decir no hay una reflexión sobre la naturaleza distinta de lo biológico y lo social.

## Bibliografía

Oliva lopez-arellano, m.-g. (s.f.). Modelos sociomédicos en salud publica: coincidencias y desencuentros. Obtenido de  
<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>